



GROUPEMENT DES PROFESSIONNELS DES SPORTS MÉCANIQUES

Paris, mercredi 20 septembre 2023

2 pages

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le GPSM crée l'Observatoire des Énergies Nouvelles

Le contexte environnemental actuel, l'objectif de neutralité carbone en 2050 et l'arrêt programmé de la vente des véhicules neufs à moteurs thermiques en 2035 vont fortement impacter les sports mécaniques. Les membres du GPSM, regroupant en France la majorité des professionnels de la filière des sports mécaniques, sont directement concernés par ces évolutions structurantes et ont décidé de créer l'Observatoire des Energies Nouvelles, instance d'études, de réflexion et de propositions au service des acteurs de ce secteur économique.

Un engagement pionnier au cœur des actions du GPSM ! Particulièrement soucieux de réfléchir et traiter, avec le plus haut degré de compétences, les enjeux et défis auxquels doivent se confronter avec succès les acteurs de la filière des Sports Mécaniques français, le Groupement des Professionnels des Sports Mécaniques, qui regroupe en France plus de 90% des entreprises du secteur, crée «l'Observatoire des Énergies Nouvelles» (OEN). Cette instance indépendante se donne prioritairement trois objectifs :

- Mettre en place une veille sur les différentes énergies nouvelles potentiellement applicables aux sports mécaniques et apporter aux différents acteurs une capacité prospective sur les évolutions technologiques et de marché pour les 10 ans à venir ;
- Identifier les avantages et inconvénients des différentes énergies disponibles aujourd'hui et demain en fonction des types de compétitions et de leurs contraintes ;
- Informer régulièrement les membres du GPSM et plus largement ceux qui portent un intérêt à ces sujets.

L'Observatoire des Energies Nouvelles est constitué de trois familles d'acteurs :

- . des experts reconnus ;
- . des constructeurs autos et motos ;
- . des membres du Conseil d'Administration du GPSM.

L'Observatoire veut devenir à la fois une référence indépendante et une instance d'information au service de ses membres, grâce à une démarche pédagogique, pour que l'évolution vers les énergies nouvelles soit comprise et acceptée par tous.

Même si l'impact de l'évolution actuelle de la mobilité est déjà pris en compte par les exploitants de circuits (bornes de recharge, promotion du photovoltaïque, formation, interventions de sécurité,...), l'Observatoire leur permettra également de mieux orienter leurs choix en matière d'investissements potentiels à moyen et long termes.

Un accent particulier sera enfin mis, au fil des différents travaux, sur la notion d'acceptabilité sociétale des évolutions à venir en termes de conversion aux nouvelles énergies.

L'Observatoire et ses premières réflexions feront l'objet d'une communication à l'occasion du Congrès annuel du GPSM qui se tiendra à Paris les 27 et 28 novembre prochains.



GROUPEMENT DES PROFESSIONNELS DES SPORTS MÉCANIQUES

Jean-Pierre Mougin
Président du GPSM

"Transition énergétique, Responsabilité Sociale et Environnementale des Entreprises, Développement Durable, les professionnels de la filière des Sports Mécaniques font face à l'un des moments les plus importants de leur histoire depuis l'apparition de nos premières disciplines à la fin du XIXe siècle. Pour dresser l'état des lieux, s'emparer des questions-clefs, réfléchir sans préjugés aux solutions et à leurs effets, il est nécessaire que soient engagées de profondes réflexions. Nous devons examiner avec rigueur les causes et leurs conséquences, et envisager sans tabou les solutions. Cet exercice est vital et doit être mené dans tous les domaines qui touchent ou sont objets de nos activités de sport mécanique. C'est pourquoi le GPSM a décidé de créer L'Observatoire des Énergies Nouvelles. A l'image de structures équivalentes installées dans d'autres univers, il va rassembler des personnalités incontestables, issues de tous les univers, dont la mission sera de traiter avec clairvoyance et intelligence les problématiques auxquelles nous sommes déjà confrontés, mais aussi d'anticiper celles qui nous attendent. Et d'y apporter les propositions de résolution les plus tangibles possibles. L'Observatoire des Énergies Nouvelles du GPSM va ainsi poser des mots sur les choses, en toute liberté intellectuelle, sans tabou, en parfait serviteur de notre mission de développement intelligent et durable des activités de notre filière".

A propos du GPSM :

Le GPSM Groupement des Professionnels des Sports Mécaniques, est l'unique organisation professionnelle représentative de l'ensemble des acteurs de la filière des sports mécaniques en France, toutes disciplines confondues : circuits asphalte (loisir et compétition), pistes de karting, circuits de motocross et supermotard, centres d'essais industriels, écoles de pilotage auto et moto, constructeurs, préparateurs, équipementiers, organisateurs et promoteurs.

Le GPSM (association sous l'égide de la Loi de 1901) compte plus de 200 adhérents, soit plus de 90 % de l'activité du secteur. A travers ses instances élues, il représente ses membres auprès des fédérations délégataires, des pouvoirs publics, des organismes professionnels mais aussi de la presse et du grand public.

Les entreprises membres du GPSM ont engagé une profonde mutation afin de répondre, dans leur fonctionnement comme à travers leurs activités, aux nécessités des mutations environnementales et sociales et aux exigences de la transition énergétique durable dans les sports mécaniques.

Le GPSM a élu Jean-Pierre Mougin à sa présidence.

GPSM, Contact Presse
presse@gpsm.fr
(+33) 0625 911 277
François Granet /// Antoine Demetz

GPSM - Communication, 20230920